



---

## GACETILLA DE PRENSA

Buenos Aires, 10 de mayo de 2013

*SE DICTA CURSO DE REDATAM*

### **EL INDEC INICIA ACTIVIDADES DE FORMACIÓN EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA**

En el marco del convenio interinstitucional firmado entre el INDEC y la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP) el pasado jueves 9 de mayo, se realizó el Acto de Apertura de las Actividades de Formación dirigidas a docentes, investigadores y estudiantes avanzados, con interés en áreas relacionadas con la producción, análisis e interpretación de información estadística.

Participaron del acto el Lic. Rubén Nigita, Director Nacional de Estadísticas Sociales y Poblacionales, la Lic. Irene Valdivia, Directora de Desarrollo y Carrera del Personal del INDEC, la Decana de la Facultad de Humanidades de la (UNMdP), María Coira y el Coordinador del Departamento de Sociología de la UNMdP Federico Lorenc Valcarce.



El Lic. Nigita destacó: “el Censo es un operativo en el que participaron todos los argentinos y cuyos resultados deben ser conocidos y estar al servicio del conjunto del pueblo”. Por su parte, María Coria, Decana de la universidad, afirmó: “continúa la fructífera línea de cooperación entre las universidades nacionales y los organismos del Estado”. Además, subrayó que la serie de cursos que los profesionales del INDEC dictarán “permitirá poner en práctica conocimientos adquiridos en diferentes carreras como la de sociología”. Irene Valdivia destacó: “la riqueza de la articulación entre los productores de estadísticas públicas y el mundo académico” y explicó que el INDEC pone a disposición de la comunidad académica la vasta experiencia de su equipo de profesionales y docentes para que la información estadística se utilice como insumo para estudios sociológicos y demográficos sobre problemáticas locales y regionales.



Las actividades de formación incluirán las siguientes temáticas:

- Contenidos y aplicaciones básicas con REDATAM
- Indicadores de género
- Adultos mayores en la Argentina. Caracterización y principales indicadores de envejecimiento poblacional
- Hábitat y Vivienda

Luego del acto de apertura se dio comienzo al primer curso titulado “Base de Datos del Censo 2010. Contenidos y aplicaciones básicas con REDATAM”, a cargo del Lic. Rubén Nigita y el Lic. Guillermo Krieger, coordinador de REDATAM del INDEC.

Los técnicos del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) cuentan con experiencia en la planificación e implementación de operativos estadísticos, así como en el procesamiento de los datos surgidos a partir de ellos. Esta articulación con la Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP) se inscribe en el marco de la creciente demanda de información y en las acciones tendientes a avanzar en la democratización de las estadísticas, y el aprovechamiento de la información disponible.

REDATAM es una solución tecnológica desarrollada por el Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía (CELADE), División de Población de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), de las Naciones Unidas (UN), con el propósito de aportar un conjunto de herramientas a los países de la región, para la caracterización y el análisis local, provincial y regional de los microdatos censales (Censo 2010), a partir del procesamiento de los datos en línea, con la posibilidad de obtener tablas, gráficos y/o mapas. La base Redatam permite disponer rápidamente y de manera sencilla de distribuciones de frecuencias, cruces de variables y otros cuadros obtenidos a partir de los microdatos censales, dando respuesta a la necesidad de contar con estadísticas oportunas.

El curso tiene como objetivos que los participantes adquieran los conocimientos y habilidades básicos necesarios para utilizar la información estadística disponible en la base de datos REDATAM Censo 2010 y puedan generar información derivada siguiendo los parámetros de calidad, oportunidad y comparabilidad geográfica establecidos por el INDEC.

Asimismo, se espera que los participantes desarrollen capacidades para el análisis e interpretación de datos que contribuyan a la reflexión crítica sobre problemáticas sociodemográficas.

Los resultados del Censo Nacional de Población, Hogares y Viviendas 2010 (Censo 2010) son insumos claves para la formulación de políticas públicas en esferas tales como la salud, la previsión social, la educación, la alfabetización, el empleo y los recursos humanos. De igual manera permiten la administración de programas para abordar el crecimiento demográfico, la planificación de la familia, de la vivienda y su hábitat, del desarrollo urbano y rural, del transporte, de la red vial y del bienestar social.

El Censo es la única fuente de datos del país que provee información de población, hogares y viviendas de los distintos niveles geográficos: provincias, departamentos, partidos o distritos, localidades, áreas urbanas y rurales, municipios, etc.

Agradecemos su difusión.  
Oficina de Prensa Institucional  
4349-9814 / 9636  
[prensa@indec.mecon.gov.ar](mailto:prensa@indec.mecon.gov.ar)